

EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

24 DE MAYO–1 DE JUNIO DE 2025 // EL EVANGELIO DE MARCOS

PECADO Y ENFERMEDAD (MARCOS 2:1–12) SOLO ASIENOS DE PIE

Jesús fue a la ciudad natal de Pedro y habló a las multitudes apiñadas en las casas. Mientras enseñaba, un hombre paralizado fue llevado al techo con la esperanza de acercarse a Jesús.

- Los techos palestinos eran planos, de caña y cubiertos de tejas. Entonces, atravesar sería todo un desafío.

“EXCAVANDO EN ESO”

Imagina a la gente abajo recibiendo escombros mientras cuatro hombres rompían el techo. El deseo y la fe de los cuatro amigos y especialmente del paralizado llamaron la atención de Jesús.

- Jesús siempre está atento, pero comienza a moverse en nuestras vidas cuando tomamos la iniciativa y deseamos estar cerca de Él.

“HIJO, TUS PECADOS ESTÁN PERDONADOS”

“Hijo” expresa cuánto le importaba Jesús al hombre. La mayoría asumiría que el primer acto de Jesús sería sanar al hombre, pero en cambio lo absuelve de su pecado.

- Jesús miró más allá del problema temporal y abordó primero el problema eterno y más profundo.

A LA GENTE RELIGIOSA NO LE GUSTO

Los escribas eran los guardianes de la ley (piensa en el SCOTUS). Cuando Jesús perdonó el pecado, estaba proclamando que era Dios. Esto habría sido la mayor blasfemia en ese momento.

- Su sorpresa estaba algo justificada. El problema era que sus corazones estaban endurecidos, así que no vieron el cumplimiento de las profecías.

JESÚS CONOCÍA SUS PENSAMIENTOS

Jesús preguntando a los escribas “¿Cuál es más fácil...?” antes de que hablaran habría probado Su afirmación de divinidad porque conocía sus pensamientos.

- Jesús también sanando el cuerpo del hombre y diciéndole que ande mostró que se preocupa tanto por el espíritu como por el cuerpo. Esto demostró aún más Su afirmación de igualdad con Dios.

¡NUNCA HABÍAMOS VISTO ALGO ASÍ!

La gente estaba “asombrada y dio gloria a Dios” debido al milagro. Este es el propósito de la obra de Jesús, salvar y dar gloria a Dios el Padre.

- Estaban asombrados porque presenciaron la verdadera autoridad de Dios que contrasta con la autoridad prestada del hombre.

MATEO (MARCOS 2:13–17)

LOS MÁS BAJOS DE LOS BAJOS

Levi era otro nombre para Mateo. Era un recaudador de impuestos en una caseta de peaje probablemente en el camino a Damasco cerca del mar Mediterráneo.

- La recaudación de impuestos era un negocio lucrativo franquiciado por Roma. El recaudador podía cobrar lo que quisiera para recuperar los gastos. Los judíos odiaban a estas personas.

ODIADOS TANTO QUE FUERON EXCOMULGADOS

Los judíos odiaban tanto a los recaudadores de impuestos que no los dejaban entrar en la sinagoga ni en la comunidad religiosa. Sabiendo esto, el hecho de que Jesús busque a Mateo resulta aún más intrigante.

- Todos éramos enemigos de Dios. Mateo nos muestra que, independientemente de cuán malvados hayamos sido, cualquiera puede ser perdonado y cambiado.

PASANDO EL RATO EN CASA DE MATTHEW

Mateo invitó a Jesús a una cena en su casa. Probablemente fue para que Mateo pudiera presentar a su círculo de amigos y asociados comerciales a Jesús.

- Cuando experimentamos la salvación, ¡deberíamos querer contarles a los demás sobre el increíble regalo que hemos recibido!

“COMIENDO” CON PECADORES

Jesús fue criticado por personas religiosas por estar rodeado de personas rebeldes y pecadoras. Al igual que Jesús, debemos amar y conocer a las personas que están perdidas.

- Hay equilibrio en esto. No debemos ponernos en situaciones que nos tienten o engañen a otros. ¡Debemos ser sabios!

EN REALIDAD, TODOS ESTAMOS ENFERMOS

Una vez más, Jesús se dirige a las personas religiosas con pragmatismo. Si Dios y el pueblo de Dios realmente se preocupan por los “enfermos”, ¿no deberían intentar ayudarlos a alcanzar la salud espiritual?

- La verdadera ironía de la declaración de Jesús es que todos necesitamos al Gran Médico, pero no todos admiten que están enfermos.
- 1 Corintios 5:9–11 (CSB)

NO ENTENDER EL PUNTO (MARCOS 2:18–22)

AYUNO

Los fariseos ayunaban dos veces a la semana y se aseguraban de que todos lo supieran. Algunos de ellos le preguntaron a Jesús por qué Sus discípulos no estaban ayunando.

- Jesús está a favor del ayuno (Mateo 17:21, NVI), pero si el corazón de uno no está en el lugar correcto o lo hace por presumir, se pierde todo el sentido.

LO HARÁN, PERO NO ES EL MOMENTO ADECUADO

“Los invitados a la boda no pueden ayunar mientras el novio esté con ellos” se refiere a estar exentos de observaciones religiosas durante una boda para que todos puedan estar alegres.

- El ministerio de Jesús era como la unión de una novia y un novio y estaba destinado a celebrar la invitación de salvación/matrimonio.

“PERO LLEGARÁ EL MOMENTO...”

Jesús se refiere al momento en que se ha ido el período de luna de miel de la salvación y cómo Sus seguidores experimentarán sufrimiento por la verdad.

- La alegría y el sufrimiento están conectados. Es a través de la disposición a trabajar y sufrir por lo que es verdadero y sagrado que obtenemos la recompensa de la verdadera alegría.

LO NUEVO NO ENCAJA EN LO ANTIGUO (VS. 21–22)

El nuevo paño y el vino son una referencia al contraste entre el antiguo orden de la religión y el nuevo orden de la salvación a través de Jesús.

- También es un recordatorio de que nuestras viejas formas de vivir y pensar no son compatibles con el nuevo Espíritu y la nueva identidad que Dios nos da en la salvación.

SEÑOR SOBRE LA LEY (MARCOS 2:23–27)

SÁBADO

Jesús y los 12 estaban “cosechando” de la esquina designada de un campo en un sábado.

- Desde el atardecer del viernes hasta el atardecer del sábado, los judíos no podían hacer ningún tipo de trabajo y se les ordenaba descansar. Esta ley era estrictamente aplicada por los fariseos y podía ser castigada con la muerte.

SIGUEN SIN ENTENDER EL PUNTO

Jesús se refirió a David en 1 Samuel 21 cuando huía de Saúl y comió el pan de la proposición porque necesitaba comida.

- El objetivo de esto era mostrar la gracia de Dios y que el sentido común juega un papel importante en nuestra fe. Esencialmente, ¿de qué sirve la religión si no se satisfacen las necesidades de las personas?

“EL SÁBADO FUE HECHO PARA EL HOMBRE...”

Jesús estaba señalando que el sábado fue creado por Dios no para ser una carga, sino para ayudar a aliviar a las personas de las cargas de la vida.

- “El Hijo del Hombre es Señor...del Sábado” implica que Jesús puede interpretar y aplicar Su regla como Él lo considere apropiado. También implica que el enfoque del Sabbath es recargar y conectarse con Dios.

MENTE, CUERPO Y ALMA

- Marcos 2 demuestra que Jesús se preocupa más por el estado de nuestras almas y mentes (Romanos 12:2), pero también hay ocasiones en las que Él sana milagrosamente nuestros cuerpos.
- No se nos promete sanación física en esta vida, pero debemos orar, creyendo que es posible, y confiar en que Dios sabe lo que es mejor.

TODOS ESTÁN INVITADOS

- En la llamada de Levi (Mateo) aprendemos que incluso las personas más atroces pueden ser salvadas, cambiadas y usadas por Jesús.
- También aprendemos que debemos construir relaciones con personas que no conocen a Cristo. En esto, debemos ser sabios, irreprochables e intransigentes en nuestra fe.
- A menudo somos rápidos para identificar las “enfermedades” de los demás (Mateo 7), pero también debemos darnos cuenta de que todos necesitamos la ayuda del Gran Médico.
- También debemos distanciarnos de aquellos que proclaman a Jesús pero viven conscientemente en oposición a Él (1 Corintios 5:9–11).

EL CAMBIO DE CORAZÓN ES EL OBJETIVO

- La acción religiosa no es del todo mala, pero la religión no tiene sentido si nuestros corazones no anhelan honrar y crecer en Cristo.
- Ser salvados significa que hemos elegido caminar un nuevo camino. Si realmente estamos salvados, nuestros viejos caminos no pueden mezclarse con la nueva fe que hemos descubierto.

LA PRÁCTICA DEL CRISTIANISMO

- Las leyes de Dios son inamovibles, pero nos son dadas no para ser una carga, sino para mantenernos alejados de la carga, el dolor y las consecuencias eternas. En esencia, los mandamientos de Dios tienen sentido y nos enriquecen en todos los aspectos si los honramos.
- Dios también es gracioso. Las personas son el punto de todo lo que Él hace, y Él y los demás deberían ser el punto principal de la Iglesia.
- Jesús dijo que Él “desea misericordia y no sacrificio” (Mateo 9:13). Esto significa que la relación con Jesús y los demás es el catalizador del cambio, no el comportamiento religioso repetitivo.